

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXI.—Número 7.845

Segovia.—Lunes 29 de Junio de 1931

Correspondencia: Apartado núm 11

## Proyecto de sublevación de Tablada, toma militar de Sevilla y marcha sobre Madrid

«El Sol» publicó ayer la siguiente información:

«Resueltas ya las dificultades que durante las últimas cuarenta y ocho horas han existido en Sevilla, nos ha parecido interesante conversar unos momentos con el ministro de la Gobernación para conocer algunos detalles de todo lo que allí ha ocurrido, y más aún de los propósitos que perseguían los elementos acudidos por el comandante Franco.

—Ante todo—nos decía el señor Maura—, yo he tenido noticia, hora por hora, de todos los pasos que ha dado estas últimas semanas por España el comandante Franco, y de los contactos que se procuró, tanto en Barcelona como en otros puntos de España. Esas colaboraciones, cuya finalidad era rebasar la revolución que ha traído la República a España, creando un estado de perturbación deplorable en todo el país, las ha seguido de cerca el Gobierno, y si no intervino antes fué por esperar a que los complicados se descubriesen totalmente a sí mismos y no quedase nadie emboscado.

—¿Contaba el comandante Franco con la ayuda de la Confederación Nacional del Trabajo?

—Durante la última estancia de Franco en Barcelona celebró diversas reuniones con elementos destacados de la Confederación, y parece que no se llegó a una inteligencia total, en vista de que le plantearon algunas exigencias con las que no se mostró conforme. Entre otras, parece que se le exigió, como cuestión previa, su separación del Ejército, cosa que Franco no aceptó.

—¿Fracasó, pues, en Barcelona; pero no así entre los elementos sindicalistas de Andalucía, que dirige el doctor Vallina. Este y Franco, después de varias conferencias, convinieron el plan a seguir.

—¿Contaban con elementos militares?

—De la guarnición de Andalucía, ni un solo hombre. La aportación militar se reducía a los elementos no todos, de la base aérea de Tablada, entre los cuales figuraban, según me dicen, buen número de mecánicos, no militares, que allí trabajaban.

—¿Y los aviadore?

—Desde luego, Franco había ordenado a diversos pilotos de casi todas las bases militares de España que entre el viernes y el sábado coincidieran en Tablada, aunque, según parece, la mayoría de ellos ignoraba para qué se les hacía ir allí.

—¿Y armas?

—Según me dice el general Sanjurjo, las había acumuladas en cantidad bastante en Tablada. Aún no se sabe cómo pudieron ser reunidas; pero ya se averiguará todo, a medida que actúe el juez nombrado al efecto.

—¿Y su plan?

—Estaba señalado para las primeras horas de la madrugada del domingo. Desde Tablada, Franco, al frente de una columna organizada con los elementos de que disponía en aquella base militar, marcharía sobre Sevilla. Coincidiendo con su movimiento, el doctor Vallina, al frente de una gran masa de obreros del campo, con los que parecía contar, y a los que le serían facilitadas armas oportunamente, caería también sobre la capital andaluza.

Con el fin de atemorizar a la población, y para evitar y contener un movimiento reactivo por parte de la población y de las autoridades, un buen número de aparatos volaría sobre la ciudad y arrojaría proclamas

amenazadoras para la ciudad si las autoridades intentaban resistir.

Dueños por tal procedimiento de la capital, sería proclamada la República social y el Estado libre de Andalucía, y mientras los colaboradores de Franco quedaban en Sevilla, él, con aviones y con las fuerzas que pudiera organizar, se apoderaría primero de toda Andalucía, y más tarde marcharía sobre Madrid.

Todo este plan fué conociéndolo yo a medida que se iba ultimando, y ya el jueves, a la vista de las últimas noticias que recibí, visité al presidente del Consejo, y ambos nos reunimos con el ministro de la Guerra, acordándose el envío a Sevilla del general Sanjurjo, revestido de las más amplias atribuciones, para que interviniera rigurosamente y con toda la urgencia que el caso requería.

El general Sanjurjo, cumpliendo con toda exactitud las instrucciones recibidas, ha estado esta tarde cuatro horas en Tablada, y ha abierto la sumaria. El juez ha ordenado la prisión del teniente coronel Camacho, jefe de la Base; del comandante Romero, de varios sargentos y de no pocos soldados. A medida que en el proceso vayan apareciendo responsabilidades, se irán haciendo efectivas otras medidas de precaución.

El estado de salud del comandante Franco impide por el momento su traslado. Ha sido retirado del aeródromo todo el armamento, y se han adoptado las medidas necesarias para impedir los vuelos, quedando el aeródromo debidamente custodiado por fuerzas incondicionales.

Debo advertir que la gran mayoría de los oficiales de la Base se ha ofrecido desde el primer momento incondicionalmente al general Sanjurjo, como representante del Gobierno. Los elementos obreros que allí trabajaban ordinariamente han evacuado el aeródromo por orden del general Sanjurjo, y se prohíbe el acceso a la Base de todo elemento extraño a ella.

Con estas medidas y las adoptadas en el campo y en la ciudad para garantizar la paz más absoluta durante la jornada de mañana, queda totalmente conjurado el posible conflicto que la locura de algunos elementos pretendía plantear.

Por mi parte—continuó el señor Maura—, sólo tengo que decir a la opinión española que sea ella la que juzgue la conducta de quienes utilizando los medios que el Gobierno recién nacido de un régimen democrático y libre pone en sus manos, pretende traer a España los horrores de la anarquía más absoluta, porque en todo ese plan no había ni podía haber otra cosa que la destrucción y la ruina.

Es lamentable que una popularidad ganada a fuerza de adular a las masas se invierta en menesteres de esa naturaleza que sólo conducen a causar a España, cuando menos el quebranto y la inquietud dentro y fuera del territorio nacional.

A esta clase de actuaciones y manejos puede estar segura la opinión española de que este Gobierno, y cualquiera digno de serlo que le suceda en su día estará resuelta y decididamente dispuesto a sofocarlas.

El señor Maura terminó diciendo que en estos momentos están actuando el general Sanjurjo y el juez para depurar el suceso del aeródromo de Tablada.

Preguntado el señor Maura acerca de determinados rumores que anunciaban sucesos en Madrid para esta madrugada, el ministro de la Guber-

nación dijo que tales rumores eran fantásticos, y que las elecciones se celebrarían con toda normalidad.

También desmintió la noticia que circuló ayer tarde, acerca de que había tomado el mando del aeródromo de Tablada el señor Delgado Brackembury. En realidad—dijo el señor Maura—, quien tiene el mando de Tablada es el general Sanjurjo, y el designado como jefe es el comandante Barrón.

## EL TRASLADO DEL GENERAL BERENGUER A SEGOVIA

Será recluso en el Alcázar

El sábado se supo en Segovia que el general Berenguer iba a ser trasladado al Alcázar de esta capital, en la noche del día referido.

Las noticias que hasta ahora tenemos de este acontecimiento que, al principio, creíamos se trataba de un rumor, con que el ex presidente del Consejo aún no ha sido traído a esta capital, pero que desde luego será recluso en ese histórico edificio, porque parece ser que se han habilitado en él dos habitaciones, con dicho objeto, habiéndose llevado a ellas los muebles de su despacho y un cuarto de baño, procedentes del Gobierno militar.

## Las ferias de San Juan

IMPRESIONES DEL REPORTER

Nota «saliente» ayer de los festejos: Los juegos de aguas en los monumentales fuentes de los jardines de San Ildefonso. Ya es sabido, cuando nuestro Ayuntamiento se dispone a confeccionar el programa de estos días de general diversión, no deja de incluir el espectáculo de los chorros artísticos de esos ex regios pensiles, con lo que se evita sustituirle con otro, desde luego menos importante y además favorece la atracción de forasteros.

Tampoco faltó la elevación de globos grotescos, con sus rídículas contorsiones, distrajeron a la gente menuda y a la mayor, viendo ésta cómo se regocijaba aquella con tan infantil entretenimiento.

Otro golpe a la exhibición de vistas cinematográficas se dió en la plaza del Azoguejo, la cual resultó, como la anterior, bastante mediana como todas las de este género.

En cambio, la verbena celebrada en el paseo del Salón, el sábado, por la noche, de cuyo brillante festival hacemos mención en último término para no dejar en el lector, harto de tan escasas sensaciones estéticas, mal sabor de boca, estuvo animadísima, viéndose algunos pañolones de fiecos, realzando la belleza de lindas

muchachas con un sello de casticismo genuinamente hispánico y muy acorde con lo que deben ser esta clase de populares distracciones.

La banda de música de la Academia de Artillería y el clásico pianillo de manubrio amenizaron el festival, siendo obsequiadas las señoritas que concurren portando el airoso mantón de Manila.

En este momento, cuando escribimos estas notas, se cierran las ferias de San Juan, con el broche obligado: las dianas consabidas y la comparsa de gigantes y cabezudos, con sus áureas coronas de cartón, a las que, para no estropearlas, no se ha querido quitar de sus bufas cabezas. No obstante, el Consistorio, para cubrir las apariencias, o sea para taparse con la hoja de parra, dotó a los dulzaineros de unos gorros fríos, con lo que el barlón quiso entrever que nuestro excelentísimo Conde intentaba demostrar que su intención no era otra que dar motivo a que el público se riera de las testas coronadas, haciéndolas bailar cómicamente por dos representantes de la República, provistos de la clásica gaita. Una danza payasesca, de la que no salió bien parado el respeto antiguo a los refulgentes emblemas dinásticos.

Programa para mañana, día 30

A las diez y media de la noche, gran verbena en la plaza del capitán Galán (Alcázar).

## CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

Frases célebres

Cuando los franceses entraron en España ocurrieron muchas desgracias, y muchísimos españoles, víctimas de ellas, tuvieron que tomar el partido de los franceses.

En vez de complacerlos se temió que iban a volverse contra su patria, y por tal motivo se les llamó, con desprecio, «francesados».

Los franceses, no obstante, fueron derrotados en Vitoria, y tuvieron que regresar a Francia, marchándose con ellos los españoles francesados. Entre éstos iba un poeta notable: se llamaba Juan Meléndez Valdés.

Este gran poeta, que tanto amó a su tierra, se arrepintió de haber tomado el partido de los franceses y no quiso abandonar a España; pero un general francés, al ver que se resistía, le obligó por fuerza, y entonces Meléndez Valdés se arrojó, y con lágrimas en los ojos besó el suelo de España y dijo:

—¡Adiós! ¡Ya no te volveré a ver más, adorada patria mía!

## En una reyerta sostenida por dos grupos de jóvenes resultan varios heridos, uno de ellos de gravedad

También resultó herido por arma blanca un guardia civil

A media noche se recibieron noticias de haber ocurrido en la villa de Coca un grave suceso.

Según datos recibidos, los hechos se desarrollaron en la siguiente forma:

Al salón de baile de la sociedad «Electra» llegó un grupo de jóvenes. Uno de éstos exteriorizó deseos de tocar el piano de manubrio y se subió a la plataforma en que aquél está colocado. La Sociedad tiene contratado a un muchacho para hacer funcionar el manubrio, y a otro grupo de jóvenes disgustó que aquél muchacho le tocara. Del segundo grupo se destacó un joven y dijo al que se hallaba en la plataforma del piano que también él tenía derecho a hacer funcionar el manubrio.

Se entabló una viva discusión entre uno y otro grupo. El presidente de la Sociedad puso fin a la reyerta y todos los jóvenes salieron a la calle, apaciguados ya, al parecer, sus ánimos. Pero fuera del local se entabló nueva discusión que degeneró en riña.

Algunos jóvenes—hablan nuestros informadores—hicieron uso de armas blancas y se agredieron mutuamente. Resultaron varios heridos. Uno de ellos llamado Luis García González, de veintidós años de edad, fué alcanzado con arma blanca en el abdomen, con la perforó el intestino. Esteban y Felix Oviedo también sufren heridas de carácter leve.

Inmediatamente se personó en el lugar del suceso una pareja de la Guardia civil del puesto de aquella villa quien procuró calmar los ánimos, sin lograrlo. Por el contrario,

uno de los guardias civiles fué agredido con arma blanca y al sentirse herido hizo un disparo de pistola al aire, con el fin de hacer despegar al público que en gran número se había reunido allí.

El otro guardia civil, parece que, con el fin de defenderse de la agresión de un individuo llamado Mariano Riacón, dió a éste un culatazo con el fusil y le hirió levemente.

Se restablece la normalidad

Las autoridades locales y el capitán de la Guardia civil se personaron también en el lugar del suceso, no siendo difícil calmar los ánimos de la muchedumbre que comenzó a replegarse a sus domicilios.

¿Varios detenidos?

Se nos asegura que hay varios jóvenes detenidos, entre los que figura Rufino García, como presunto autor de la herida que padece Luis García González.

El herido al hospital de Segovia

Luis García González, una vez herido, se dirigió presuroso a su domicilio y allí le prestó asistencia facultativa el médico titular señor Apellániz, quien le practicó una cura de tenida. Viendo que el estado del mencionado joven era grave, dispuso se avisara a la brigada sanitaria de Segovia para que desplazara una ambulancia en que trasladar al herido al hospital de la Misericordia. En este establecimiento ingresó a las tres de la madrugada de hoy y le fué practicada una delicada operación. El estado de dicho joven continúa siendo grave.

## La lucha electoral en la provincia de Segovia

A la hora de cerrar esta edición no es conocido el resultado electoral, pero están perfectamente definidas las características de la elección, que son principalmente un aumento insospechado de fuerzas socialistas, y absoluta falta de comprensión política por parte de las derechas. Suponemos que éstas seguirán desorganizadas hasta que comiencen a sufrir lesión sus intereses. Quizá sea entonces tarde para otra cosa que no sea la contención del mal, y no sería poca fortuna el conseguirla.

Se observa que en los pueblos han surgido el mismo día de la elección núcleos socialistas que hasta esa hora no se manifestaron, o que nacieron ese mismo día. Los propios elementos patronales desconocían la existencia de esa fuerza en la mayor parte de los pueblos, o por lo menos su importancia. La elección que se consideraba segura para dos o tres derechistas, queda reducida a uno o ninguno, porque hay candidato a quien se incluye en aquella tendencia social, sin seguridad de que sea de su agrado.

El dato más elocuente del crimen político perpetrado por las derechas está en los siguientes datos conocidos hasta las tres de la madrugada de hoy:

**Las candidaturas de la derecha habían obtenido 45.208 votos y no tenían ningún candidato triunfante, o tenían solamente uno.**

**La de las izquierdas habían obtenido 24.377 votos y tenían tres candidatos triunfantes.**

A última hora sube la candidatura del señor Cano de Rueda, pero el dato apuntado no pierde eficacia y le exponemos para que sirva de ejemplo en elecciones futuras.

## La elección en Segovia

Desde las primeras horas de la mañana de ayer se notó movimiento inusitado en Segovia. Los electores madrugaron para depositar su voto en las urnas y al mediodía eran bastantes los colegios electorales en los que la votación había terminado. Las colas persistieron durante toda la mañana, sin que se registrara el menor incidente.

Conocido por la tarde el triunfo en Segovia de la candidatura radical socialista, se esperaba con la consiguiente ansiedad noticias del resultado de la elección en la provincia.

En el Gobierno civil fué constantemente numerosa la concurrencia de público para conocer detalles. Con el mismo fin desfilaron por nuestra Redacción numerosas personas.

Una nota del gobernador civil

A las doce de la noche, el gobernador civil entregó a los periodistas la siguiente nota:

«El gobernador civil hubiera tenido mucho gusto en poder dar a conocer a la Prensa y al pueblo de Segovia los datos completos sobre el resultado de las elecciones para diputados a Cortes Constituyentes verificadas en el día de hoy por lo que respecta a la provincia, pero a aquel deseo se opone dificultades invencibles nacidas de la carencia o escasez de medios de comunicación directa con gran número de pueblos de la provincia.

No obstante, y para satisfacer en parte la ansiedad reinante, facilita el siguiente resumen obtenido de los datos enviados hasta las diez de la noche al Gobierno civil. Número total de votantes en la capital 3.601. Ídem de los pueblos, de los que aún faltan algunos datos, 5.780; total, 9.038. Con arreglo a este total de votantes, han obtenido el 20 por 100 exigido por el decreto de 8 de Mayo pasado, como minimum para poder ser proclamados diputados dentro de la relación de mayor a menor para ocupar los cuatro puestos de esta circunscripción los siguientes candidatos: Don Cayetano Redondo Acaña, don Pedro Romero Rodríguez, don

José Luis Martín de Antonio, don Jerónimo García Gallego, don Rufino Cano de Rueda, don Juan Contreras y López de Ayala, don Mariano Matesanz de la Torre, don Antonio García Tapia, don Eutiquiano Rebollar Rodríguez y don Antonio Monedero Martín.

Insiste el gobernador civil en advertir que este resultado está sujeto a las variaciones que pueda experimentar con los datos de numerosos pueblos que por las razones antes expuestas no han llegado aún a las diez de la noche a su poder, entre cuyos pueblos figuran algunos de notoria importancia por la cuantía numérica del censo electoral.

Seguramente que hasta las últimas horas de la tarde de mañana no ha de poder facilitarse los datos con los resultados obtenidos en toda la provincia.

Segovia, 28 de Junio de 1931.»

A medida que avanza la noche la ansiedad en el público se acrecentaba. La gran votación que durante las primeras horas de la noche acusaba la candidatura radical socialista, comenzó a estacionarse y a aumentar considerablemente las de los demás candidatos.

Conceder el público de que el gobernador recibiría a los periodistas a las tres de la madrugada para facilitarles un avance de la elección, fueron muchas las personas que permanecieron en la calle hasta esa hora.

Datos de las tres de la madrugada

Como ofreció el señor Fernández Conde, recibí a los periodistas a las tres de la madrugada y les facilité la siguiente nota:

«Ampliando la nota dada por el gobernador civil con el resumen formulado a base de los datos recibidos hasta las diez de la noche, se facilitan los siguientes datos obtenidos del cómputo hecho por el personal del Gobierno, hasta las dos y media de la madrugada del día 29.

Número total de votantes, 18.503. Número de votos obtenidos por don Pedro Romero Rodríguez, don

Don Jerónimo García Gallego.....	9.347
» Cayetano Redondo Acaña.....	9.054
» Pedro Romero.....	8.221
» José Luis Martín de Antonio.....	8.101
» Rufino Cano de Rueda.....	7.513
» Antonio García Tapia.....	6.593
» Juan Contreras y López de Ayala.....	6.003
» Mariano Matesanz de la Torre.....	5.457
» Eutiquiano Rebollar Rodríguez.....	4.426
» Antonio Monedero Martín.....	2.799
» Eugenio Tarragato Contreras.....	1.801
» Wenceslao Delgado.....	954
» Manuel Machimbarrena.....	345
» Francisco Pérez.....	163
» Cirilo Crespo.....	12

Con arreglo a lo dispuesto en el decreto de 8 de Mayo aparece haber obtenido hasta la hora mencionada el 20 por 100 de votantes, los señores García Gallego, Redondo, Romero, Martín de Antonio, Cano, Tapia, Contreras, Matesanz y Rebollar. Faltan datos para computar de 128 pueblos, que se facilitarán mañana con el resultado total.

Segovia, 29 de Junio de 1931.

## GABINETE DENTAL

**JULIO ROMERO DE ARBEIZA**  
(ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES)  
ODONTOLOGO DE LA BENEFICENCIA MUNICIPAL  
Consulta: de once a una y de tres a siete  
TELEFONO 46 CERVANTES, 28 SEGOVIA  
ULTIMOS ADELANTOS CIENTIFICOS.  
TALLERES PROPIOS  
:-: Consulta en Cantalejo, los viernes :-:

Datos de las doce de la tarde de hoy

Los datos recibidos en el Gobierno civil, hasta las doce y media de la tarde, referentes a la capital y 184 pueblos, arrojan el siguiente resultado:

Don Jerónimo García Gallego.....	11.077
> Cayetano Redondo Aceña.....	10.056
> Pedro Romero.....	9.489
> Rufino Cano de Rueda.....	9.426
> José Luis Martín de Antonio.....	9.077
> Antonio García Tapia.....	7.750
> Juan de Contreras.....	7.264
> Mariano Matesanz.....	6.861
> Eutiquiano Rebollar.....	5.436
> Antonio Monedero Martín.....	4.216
> Eugenio Tarragato.....	2.282
> Wenceslao Delgado.....	1.068
> Manuel Manchibarrena.....	611
> Francisco Pérez Fernández.....	258

Datos oficiales de la elección a las dos de la tarde

Se conoce el resultado de la elección en 232 pueblos, incluida la capital. Faltan lo datos de 44 pueblos. He aquí el resultado:

Don Jerónimo García Gallego.....	12.778
> Cayetano Redondo Aceña.....	11.180
> Rufino Cano de Rueda.....	11.079
> Pedro Romero.....	10.474
> José Luis Martín de Antonio.....	10.059
> Antonio García Tapia.....	9.061
> Mariano Matesanz.....	8.403
> Juan de Contreras.....	8.376
> Eutiquiano Rebollar.....	6.741
> Antonio Monedero Martín.....	5.374
> Eugenio Tarragato.....	2.648
> Wenceslao Delgado.....	1.314
> Francisco Pérez Fernández.....	307

Informaciones oficiales y particulares acerca de lo ocurrido en Sevilla

La tranquilidad se acentúa

A última hora de la tarde del sábado volvió a recibir el señor Maura a los informadores.

—Acabo de hablar con el general Ruiz Trillo—dijo—, quien me dice que el general Sanjurjo ha visitado esta tarde detenidamente la base aérea de Tablada, acompañado del comandante Romero, encontrando todos los servicios en completa tranquilidad. También me dice que el regimiento que salió a media mañana de paseo militar ha regresado a Sevilla, desfilar por la población, tocando la charanga pasodobles.

En este punto de la conversación, fué el ministro llamado al teléfono por el gobernador de Sevilla.

Terminada la conferencia se reunió de nuevo con los periodistas, y continuó expresándose así:

—Me confirma el gobernador que la tranquilidad se acentúa cada vez más, y aclara que los rumores alarmantes han sido producidos por el paso militar efectuado por el regimiento de Soria. También me dice que ha sido designado jefe de la base aérea de Tablada el teniente coronel Delgado.

Para averiguar lo que se preparaba en Tablada, el general Sanjurjo ha designado un juez de la categoría de teniente coronel.

Como ya dije esta mañana, el comandante Franco ha sido trasladado a una clínica de Sevilla. El general Sanjurjo ha recibido en su despacho oficial a todos los jefes y oficiales de la base de Tablada, que se han puesto incondicionalmente a sus órdenes. Aprovechando que hoy es sábado, el general Sanjurjo ha dispuesto el despido de 250 obreros mecánicos de la base de Tablada. Más adelante se estudiará si serán todos o en parte readmitidos.

Siguió diciendo el ministro:

—La huelga del ramo de la Alimentación, en Sevilla, ha fracasado, reanudándose el trabajo esta misma tarde. Yo espero que la jornada de mañana se desenvuelva sin contratiempos de importancia. Desde luego, el general Sanjurjo no regresará a Madrid hasta después de conocer el resultado de las diligencias que se instruyan.

Por último, dijo el señor Maura que se había impuesto una multa a una Agencia, que había transmitido a sus periódicos noticias exageradas de los sucesos de Sevilla.

Lo ocurrido en Tablada por noticias particulares

De una manera particular, y por persona que nos merece entero crédito, hemos sabido que esta mañana, al conocerse en la base aérea la noticia del cese del comandante Franco en la Dirección de Aeronáutica y el arresto del señor Rexach, se produjo un movimiento de protesta entre los sargentos, dirigiéndose varios de éstos a la tropa para explorar su ánimo, a ver si contaban con ellos para un movimiento. Los soldados se mostraron reacios a secundar la iniciativa de los sargentos, y, por otra parte, la oficialidad consideró desde el primer momento como una verdadera locura la intenciona de los sargentos, y tomaron medidas, incautándose de los armeros y depósitos de municiones. A esta agitación de los sargentos parece que ha sido totalmente ajeno el comandante Franco.

**Desórdenes en el campo**  
Sevilla, 28.—La Guardia civil de Castilblanco comunica que un grupo de obreros se dedicó a realizar coacciones. Después, unos trescientos se dirigieron a la finca de don Alonso de Borbón y Borbón, provistos de

armas y palos, causando grandes destrozos. Se formó una contramanifestación de mujeres, que quiso hacer desistir a los hombres de su actitud.

La Guardia civil ha pedido refuerzos.

En el Castillo de las Guardas se registraron esta mañana desórdenes. Grupos de mujeres fueron a las fincas de campo, consiguiendo que los obreros abandonaran el trabajo y les prometieron no reintegrarse a él hasta tanto no se resolvieran todos los conflictos pendientes.

Manifestaciones de Sanjurjo

Sevilla, 28.—El general Sanjurjo ha dicho a los periodistas:

—Pueden ustedes decir sin temor a equivocarse que no ha habido más que unas ligeras indicaciones de las clases de tropa. El incidente quedó zanjado a los pocos momentos, sin que se hubiera relajado el principio de disciplina. Todos los oficiales han permanecido en sus puestos con absoluta subordinación, a las órdenes emanadas del Gobierno de la República. He mandado instruir diligencias para depurar lo ocurrido, y ya actúa el comandante Varela.

El jefe de la base, teniente coronel Camacho, se encuentra detenido, pero no porque existan cargos concretos contra él, sino a resultas del expediente que se instruya. En cuanto a mi visita a la base, me ha guiado sólo el deseo de inspeccionar directamente la marcha de los servicios, que por cierto encontré en perfecta normalidad. El problema militar está ya totalmente resuelto. En cuanto al político, todo marcha bien y estamos decididos a evitar que surjan coacciones.

Podemos decir que no está detenido el comandante Franco, y que si esta mañana se colocó un centinela en la puerta del pabellón con consignas rigurosas, fué debido a que el comandante, en aquellos momentos, se hallaba bajo el efecto de un anestésico, y que no era prudente que recibiera visitas. El comandante ha podido recibir las visitas que ha creído oportunas.

En cuanto al señor Rexach, tampoco se ha adoptado ninguna disposición. El Gobierno no quiere dificultar la propaganda de sus candidatos.

De la base aérea de Tablada se hizo cargo esta tarde el comandante Barrón.

Estado del comandante Franco

Sevilla, 28.—El teniente coronel Camacho, que hasta ayer fué jefe de la base aérea de Tablada, continuaba anoche en la Jefatura de la División militar, de la que no ha salido desde esta mañana, que fué llamado a la misma.

El comandante Franco sigue en su pabellón. Esta mañana se le hizo una cura, siendo preciso anestesiarse previamente. Después fué colocado en un nuevo escayolado. En la puerta del pabellón se colocó un centinela, que impedía el acceso de las personas que ordinariamente visitaban al comandante.

**RELOJERIA**  
DE  
**T. MARTIN BAYON**  
Gran surtido en relojes de pared, despertadores, relojes de bolsillo y pulsera, para caballero y señora, garantizados. Taller de reparaciones en toda clase de relojes. Colocación y reparación de relojes — de torre —  
**CERVANTES, 13.—SEGOVIA**

SE PRODUCE UN MOTIN EN EL PUENTE DE VALLECAS

Se intenta linchar a un sacerdote por comprar votos, resultando herido y asaltándose la iglesia

Madrid, 28.—A media mañana se tuvo noticia en la Dirección general de Seguridad de que en el Puente de Vallecas se había promovido un motín con motivo de haber sido sorprendido un individuo cuando se dedicaba a la compra de votos.

En el puente de Vallecas, se encontraba soliviantado el pueblo, rodeando en actitud amenazadora la iglesia y la casa parroquial, que ya estaban convenientemente custodiadas por varias parejas de la Guardia civil, al mando del teniente don Gregorio Martínez Ugarte.

Propaganda electoral

Desde hace tres días el teniente cura de la parroquia de San Ramón, del Puente de Vallecas, don Gervasio G. Muñoz, de veintiocho años, natural de Trillo y domiciliado en Madrid, calle de las Hileras, 7 y 9, se dedicaba a la propaganda intensa electoral, procurando difundir una candidatura jaimista, amañada por él, entre el elemento obrero.

Noticiosos de ello algunos jóvenes afiliados a la Alianza Republicana montaron una guardia permanente en los alrededores de la parroquia de San Ramón y de la capilla del barrio de Doña Carlota, lo que dió por resultado adquirir la convicción de que el clérigo señor G. Muñoz se dedicaba denodadamente a los manejos electorales.

En vista de ello, la ronda de guardia en la iglesia de San Ramón estremó su vigilancia en la mañana de ayer, y a las once, aproximadamente, fué sorprendido el señor G. Muñoz cuando conversaba con algunos obreros en el patio de la casa parroquial y procuraba comprarles sus votos a razón de 10 pesetas.

Un grupo de electores penetra en la iglesia

Apenas se corrió la noticia por la barriada, la indignación que ello produjo fué grande. Un numeroso grupo de electores penetró en la iglesia cuando se celebraban los cultos armados de garrotos, en busca del sacerdote señor G. Muñoz, que, advertido de la persecución de que era objeto, se había ocultado prudentemente. Como no se diera con él, los individuos apostrofaron a los demás sacerdotes que en él encontraron y notificándoles que estaban dispuestos a no permitir que la propaganda electoral se efectuase ni en la parroquia ni en sus anejos; pero que permitirían que la hiciesen en la calle, a la puerta de los colegios electorales, si a ello había quien se atreviese.

Los sacerdotes huyen vestidos de paisano

Avísada por teléfono la Guardia civil del puesto de Nueva Numancia, acudió el teniente ya citado con un sargento y varios números. El teniente señor Martínez Ugarte indicó a los sacerdotes la conveniencia de ponerse en salvo, como así lo hicieron dos de ellos, vestidos de paisano previamente. Los otros subieron a un «cauto» y escaparon; pero un tercero, el señor G. Muñoz, precisamente contra el que iba la enemiga del pueblo, procuró refugiarse en el «Metro». La multitud le siguió y dió alcance cuando ya iba a subir a un tren que venía hacia Madrid y le sacó al exterior, propinándole al mismo tiempo numerosos palos y bofetadas. Entregado a la Guardia civil fué conducido a la Casa de Socorro, donde le fueron apreciadas y curadas de primera intención numerosas contusiones y erosiones en todo el cuerpo, calificadas por el doctor don Félix Contreras de pronóstico reservado, salvo complicación.

Como el clérigo G. Muñoz fué acusado de comprar votos, quedó en la Casa de Socorro detenido. Cacheado por la Policía se le encontraron candidaturas jaimistas con los nombres manuscritos de los señores Goicoechea, Herrera, Oria, Bermúdez de Castro, Castellanos. En metálico le fueron ocupadas 200 pesetas.

La Policía

Requerido de la Dirección de Seguridad el auxilio oportuno, pronto llegaron en un automóvil el comisario señor Ortiz con algunos agentes a sus órdenes.

Luego de someter a un interrogatorio al clérigo detenido, el comisario y sus acompañantes se dirigieron a la casa parroquial, aneja a la iglesia, para inspeccionar las habitaciones particulares del cura párroco (ausente de Madrid), en las que aseguraban los amotinados que aún estaban escondidos algunos sacerdotes.

El señor Ortiz, seguro de que ello no era cierto, invitó a una comisión de paisanos a que penetrase con él y los agentes a sus órdenes en la casa parroquial para que se convencieran de que no había sacerdote alguno escondido en los sótanos, como se aseguraba. Paisanos y agentes de autoridad recorrieron la casa, con resultado negativo; mas al comunicar esto a la multitud congregada frente a la

iglesia los amotinados no se dieron por satisfechos e intentaron asaltar la casa a viva fuerza. En tal momento la Guardia civil que se encontraba en el interior del edificio contuvo la avalancha y obligó a retroceder a los asaltantes.

El señor Blanco Soria, redactor de «La Voz», tuvo entonces la feliz idea de arrastrar tras sí a la multitud, a pretexto de formular por teléfono una protesta ante el obispado de Madrid. Esto, unido a que también en aquel momento se le ocurrió a un randa robar un reloj y salir escapado, ayudó a descomponer la calle cuando la multitud ya hablaba de buscar bidones de gasolina para prender fuego a la iglesia y a la casa parroquial.

Simultáneamente, el comisario señor Ortiz habló a los grupos y aseguróles que nadie quedaba en los sótanos de la casa del párroco. Y para que de la verdad de ello se convencieran, invitó a que una segunda comisión efectuase, con el teniente alcalde don Manuel Ruiz y el concejal señor Torbellino, otro registro, que, realizado, calmó un tanto los ánimos.

Paladín de la candidatura jaimista

El sacerdote señor G. Muñoz era hasta hace pocos días un clérigo republicano. Por tal se le conocía en la barriada, y por ello contaba en la misma con generales simpatías.

Pero el señor G. Muñoz ideó hace poco presentarse candidato a las Constituyentes y recabó el apoyo del Gobierno en favor de su candidatura.

Persona bien enterada del asunto nos dice que el señor Maura—que trataba al sacerdote—le respondió que presentase, si quería, su candidatura; pero que no esperase que el Gobierno la apoyara, pues que éste no había de hacer en su obsequio una excepción y era criterio de todo el Gobierno permanecer absolutamente neutral en la contienda electoral.

Sin duda el señor G. Muñoz, al no verse complacido, cambió súbitamente de ideología y convirtióse en denodado paladín de la candidatura jaimista que últimamente patrocinaba.

Y este cambio, el desengaño de que hizo objeto a la barriada de Vallecas, son los que han dado motivo a los sucesos que quedan relatados y los que acaso originen el inmediato traslado del señor G. Muñoz a otra parroquia donde no constituya un serio peligro para el orden público.

Ingresó el sacerdote en la cárcel

Como el sacerdote señor G. Muñoz está acusado de comprar votos, y la acusación la sostienen varios ciudadanos del Puente de Vallecas, seguramente pasará el asunto que ha motivado su agresión al Juzgado, y el señor G. Muñoz a la cárcel.

Otro intento de asalto a la iglesia

A las dos y media de la tarde volvieron a congregarse nuevos grupos frente a la iglesia parroquial de San Ramón, esta vez decididos a asaltarla, porque un individuo que había sido monaguillo de la parroquia seguía sosteniendo que algunos sacerdotes quedaban emboscados en la cripta.

Penetraron buen número de amotinados, bajaron a la cripta y registraronla sin resultado positivo. Aun así no se decidían a disolverse, por lo cual algunos individuos del Ayuntamiento de la localidad les hizo saber que, pues no obedecían a la invitación de marcharse, la Guardia civil se alejaba y quedaba la Guardia civil para guardar el edificio. Fué preciso todavía que ésta diese un toque de atención para que los grupos se alejaran. Simultáneamente llegó un refuerzo de veinte guardias civiles de a caballo que envió la Dirección de Seguridad, y esto terminó definitivamente con la intenciona de asalto cuando ya los más exaltados buscaban bidones de gasolina para prender fuego al templo y casa parroquial.

Solemne save en la Virgen de la Fuencisla

El sábado tuvo lugar en el santuario de nuestra Patrona la Virgen de la Fuencisla, una solemne save costada por las señoras segovianas. La fiesta resultó grandiosa y fué una prueba palpable de la religiosidad de nuestro pueblo y del acendrado cariño que siente hacia su excelsa Patrona.

El templo, que aparecía espléndidamente iluminado, estuvo abarrotado de fieles, como en las grandes solemnidades, presidiendo el ilustrísimo señor obispo de la Diócesis.

Primeramente se rezó el Santo Rosario, seguido de sermón, que predicó con la elocuencia que le ca-

racteriza el magistral de la Catedral, señor Sanz Revuelta, parafraseando de forma inimitable las estrofas de la Salve.

En la reserva ofició el muy ilustre señor deán de la Catedral.

La parte musical fué algo notable. Fué dirigida por el tenor de la Catedral, don Pedro González, y tomó parte en ella una numerosa orquesta y nutrido coro de voces, compuesto por los mejores elementos de la capital y otros llegados de Madrid.

Se cantaron las siguientes obras: «Ave María», de Azcona; «Motete y Tantum ergo», de Irnarizaga, y «Salve», a tres voces y orquesta, de Es-lava.

Las alamedas que circundan el santuario de la Fuencisla, ofrecían el sábado el aspecto de una alegre y bulliciosa romería.

LAS ELECCIONES

Informes de madrugada

Madrid, 28.—A las dos menos diez de la madrugada recibió a los periodistas el subsecretario de Gobernación, manifestando que los datos que se conocen hasta dicha hora con el resultado de las elecciones eran incompletos.

Dijo que en Madrid, donde había triunfado la conjunción republicano-socialista, de 450 secciones, sólo estaban escrutadas 50. Respecto a las minorías, la impresión era que saldrían elegidos tres de los que integran la candidatura de apoyo a la República y el señor Herrera.

—En Asturias—dijo el subsecretario de Gobernación—ha triunfado la conjunción republicano-socialista, y de Valencia se tenían noticias del triunfo del señor Azaña.

Añadió el subsecretario que en Barcelona había triunfado la izquierda catalana, y por la minoría la impresión era del triunfo de los señores Abadal, Nicolau y Lerroux.

En Jaén se considera seguro el triunfo del señor Alcalá Zamora, pues aunque faltan datos concretos de Linares, se sabe que en esta población ha obtenido una votación espléndida.

Dijo también el subsecretario que en Navarra estaban muy igualadas las derechas e izquierdas en la capital, y que en la provincia el triunfo correspondía a las derechas.

En el pueblo de Guipúzcoa también están igualadas derechas e izquierdas.

En Vizcaya triunfaron don Indalecio Prieto y el señor Aldasoro, en los pueblos, los candidatos del Estatuto Vasco.

En Santander triunfaron los republicanos.

En Cáceres, siguió diciendo el subsecretario, ha salido el señor Lerroux, y en Sevilla ha triunfado la conjunción republicano-socialista.

Un periodista preguntó si había sido elegido el comandante Franco por Sevilla, contestando el subsecretario negativamente, aunque añadiendo que se supone ha salido en Barcelona, teniendo en cuenta el triunfo de la candidatura de izquierda catalana.

Por último, agregó el subsecretario de Gobernación que hasta hoy lunes, al mediodía, no cree que se pueda facilitar un avance más completo del resultado de las elecciones y que probablemente hasta esta noche no habrá datos concretos de todas las provincias.

Al ministerio de la Gobernación acudieron esta madrugada varios ministros para informarse de las noticias que se iban recibiendo acerca de las elecciones.

Las virtudes

Para el venerable don Eustasio Sanz Gutiérrez, educador de generaciones, que tiene por ejemplar la virtud.

Cantemos a las virtudes, y joyalá que todos los mortales rindieran el debido culto a tan bellas deidades, porque entonces la dicha anidaría en sus corazones y el mundo sería un edén!

«La Virtud» es hija de la Verdad, y es la rectitud del ánimo y la moralidad de las acciones. Se la representa de solemne y hermoso continente, toda vestida de blanco y con grandes alas desplegadas para mostrar que eleva los corazones sobre las miserias de la tierra. Su trono es de sólido mármol, denotando su firme arrollo de la vida económica, que es ante todo vida de relación.

que indica la soberanía de sí mismo, o una pica, por las luchas que tienen que librarse para conquistarla.

Los romanos le rindieron solemne culto a esta deidad, erigiéndole un templo en tiempo de los Escipiones.

«La Verdad» es hija de Júpiter, madre de la Virtud y de la Justicia. Ya desnuda, aunque en actitud pudorosa. Su aire es sencillo y lleno de dignidad, y sus ojos irradian la más esplendente luz. Tan perseguida fué la Verdad en la tierra, que se refugió en el cielo.

«El Honor» tuvo un templo en Roma, junto al de la Virtud. Sus símbolos solían ser la corona de laurel y la lanza. También lo representaron los romanos con un ramo de olivo, denotando la paz más honrosa entre pueblos guerreros. Los caballeros teníanle por un especial patrón, y cada año le hacían solemnes sacrificios.

«La Amistad» clasifícase, por su desinterés, entre las virtudes. Fué muy venerada por los griegos y romanos, y Platón le consagró uno de sus inmortales diálogos.

Los helenos la representaron en una matrona con la diestra al corazón. Los romanos la representaron en una hermosa joven ataviada de blanco, coronada de mirto y granado, cuya flor ostenta el color del fuego, y en el corazón este lema: «De cerca y de lejos». También se le inscribía en la frente: «En invierno en verano»; y en la franja de la túnica: «En la vida y en la muerte».

«La Hospitalidad» es una de las virtudes más simpáticas, erigiéndole altares en la antigüedad.

Suele representarse a esta virtud con la figura de una mujer de dulce mirada que ofrece su mano a un cansado peregrino. Sirve de atributo el cuerno de la abundancia, desbordante de frutas, que un niño se apresura a coger. Cerca de ella suele verse un pelícano, que es fiel emblema de la cordialidad.

«El Pudor» se representa en una hermosa jovencita de recatado porte y siempre cubierta con un velo.

Cuéntase que Icaro, padre de Penélope, suplicó a su hija que no le abandonase por seguir al rey de la ca. El amor venció al instinto filial, pero como tuviese vergüenza de confesar su delicado sentimiento, Penélope se cubrió el rostro con un velo y siguió a Ulises. Icaro elevó un templo en el sitio donde la enamorada Penélope prefirió a su esposo.

A la «Prudencia» representáronla los antiguos con dos rostros, dando a entender que mira a lo pasado y a lo futuro.

Los modernos la figuran con un solo rostro y mirándose a un espejo que tiene en la mano. Una serpiente, a la que los antiguos atribuían don profético, sirve de marco al cristal. Tales son los atributos de las virtudes más relevantes, pero que conviene más recordar cuido con el corazón que no con los actos rituales.

JUAN BAUTISTA SOLAZ,  
Losana de Pirón.

Métodos y consecuencias

Más sobre el periodismo yanqui

La falta de escrúpulo en la información es innumeral. A eso nos referíamos en una crónica anterior cuando hablábamos de la inmoralidad del periodismo yanqui. No era tampoco un ataque enconado como algunos han creído ver. Era tan sólo la reacción natural que la lectura de hechos inexactos o exagerados produce. No supone desconocimiento del valor del periodismo norteamericano, puesto que allí mismo se dice que técnicamente está muy adelantado. El comentario iba contra el sensacionalismo para narrar los hechos. Cuando estos hechos se refieren a España el tono sensacional adquiere un poco de desdén o de agresión y no pueden ser leídos sin protesta.

Los hechos deben ser narrados tal y como ocurren sin exageraciones peligrosas que pueden dañar vivamente el crédito de un país. Cuando sobre ese país existe una leyenda que le presenta ante los ojos de los demás como un pueblo en continuos disturbios o en perpetua inquietud política, esas exageraciones son aún más dañosas, porque restan al turismo e imposibilitan el normal desarrollo de la vida económica, que es ante todo vida de relación.

**NIÑO-DENTISTA**  
Plaza Mayor, 6. Jueves, viernes y sábados

Extracción sin dolor.....	8,00	Dentaduras completas, 28 dientes.....	140,00
Dientes de oro, 23 kilatos.....	80,00	Dentaduras de oro, 28 dientes.....	800,00
Dientes de porcelana.....	5,00		
Empastes.....	5,00		

**DENTADURAS SIN PALADAR, cada diente, 10 Ptas.**  
PIDAN NUMERO PARA LA CONSULTA AL TELEFONO 115  
La mejor dentadura con los mejores materiales que existen, garantizada por diez años, a DIEZ PESETAS DIENTE  
Clínica: Talleres y Laboratorio en Madrid, Carretas, 19

ULTIMA HORA (POR TELEFONO)

MADRID, 4,30 TARDE

LIBRERIA, PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO DE GERMAN HERRANZ... PLAZA MAYOR, 5 (LOTERIA)

Impresos para las próximas elecciones de diputados a Cortes. HAY LOTES COMPLETOS PARA UNA O MAS SECCIONES... BANDERAS NACIONALES, tricolor, con el escudo oficial y sellos de cancela para escuelas y Ayuntamientos.

El sensacionalismo está tan dentro del periodismo americano que puede asegurarse que constituye su sistema medular. Se han cargado con tintas violentas los sucesos, porque de otro modo carecen de interés.

Por lo demás, el periodismo norteamericano es quizá el más científico. Los yanquis lo han estudiado con profundidad y con asiduidad y no sólo tienen escuelas universitarias para todas sus disciplinas, con profusión de bibliografías, sino que numerosas revistas consagradas a estudios de periodismo dan fe del desarrollo floreciente de esta ciencia.

En los países europeos no es frecuente el caso de un periódico que sume grandes zonas de lectores de distinta ideología, atraídos por sus métodos informativos. No existe tampoco el tipo de periódico puramente de información, sin ninguna tendencia ideológica, y ya se entiende que la tendencia entre nosotros supone dedicar las columnas a reseñar actos de los afines mientras se silencian los movimientos de los

Vacaciones de verano

EL ENCANTO Y LA TRISTEZA DE VIAJAR

Todos sentimos en esta época la atracción de viajar. Hay como un ardor inusitado de escapar de la ciudad en que se pasó el invierno; parece que nos cansa, que nos fatiga y un afán de ver nuevas ciudades, de pasear por distintas calles, de entablar otras relaciones de amistad inquieta y agita nuestra alma produciendo un hondo dolor cuando no puede realizarse este deseo de viajar.

Y, sin embargo, a pesar de ese júbilo con que nos inflamamos, ¿son los viajes una condición de la alegría? ¿Constituye el viajar un venero de satisfacciones? ¿Realmente pone en la pena de la vida diaria, gris y monótona, la nota luminosa de un encendido anhelo...? ¿Quién sabe...! La mayoría de los poetas y de los filósofos nos hablan con acento inconfundible de dolor cuando comentan este tema: «¿Viajar?—dice Shakespeare—pues a fe que te sobran motivos para estar triste. Viajar es tener ojos ricos y manos pobres».

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Capital . . . . . 100.000.000 de pesetas Reservas . . . . . 31.453.788,43 de

QUE REPRESENTA EL 103,37 POR 100 DEL CAPITAL DESEMBOLSADO

CAJA DE AHORROS

Admite imposiciones hasta 10.000 pesetas con reintegro a la vista al interés del 4 por 100 anual, liquidándose dicho interés en 30 de Junio y 31 de Diciembre de cada año, con lo cual resulta un interés compuesto del 4,04 por 100 anual.

HORAS DE DESPACHO: DE NUEVE A UNA Oficinas en Segovia: Plaza Mayor, 17. (Edificio de su propiedad) En Cuéllar: Plaza de San Francisco.

realizamos por larga temporada en la ciudad de partida, se desvanece y en su lugar nueva atmósfera nos rodea. El viaje nos obliga a observar una línea de vida distinta, nos traza nuevas modalidades, nos transforma y nos cambia en hombres un poco distintos. Cuando se regresa se aprecia perfectamente esto. Entonces la ciudad que por tanto tiempo nos cobijó nos parece extraña, la creamos cambiada... Es que el que regresa no es nunca el que se fué.

Luego del viaje se siente en el alma el pozo amatgo de la nostalgia. No se halla encanto en lo que era antes bello y armonioso. En el recuerdo está el perfume de la cinta cinematográfica que desfiló ante nosotros; la imaginación y la distancia la agrandan, la ennoblecen, la dan un insospechado encanto de arte y el viajero padece el desconsuelo de sufrir el recuerdo de una ilusión que no puede hacer florecer fácilmente.

Conocer es llenar el alma de inquietudes, estremecerla con desasosiego perenne, ensanchar el círculo de la aspiración. Por esto quizá, el sentido místico hace que la clausura ponga sus muros en torno de los ojos cerrando la sensación de la extensión del mundo. Casi todos los grandes viajeros llevan en su alma el vago desaliento del que jamás encuentra reposo, del que nunca halla consuelo a su fiebre. Los grandes viajeros son seres infortunados que lloran más fácilmente que otros hombres cualquier cosa. Nada les sorprende. En la palma de la mano llevan el mundo... y ya no pueden soñar nada y echar raíces en ningún nido. Les empuja su propia angustia y corren, siguen corriendo de un lado a otro, como esos pájaros alocados que vuelan en torbellino de curvas, sin dirección y sin sentido.

J. C.

De sociedad

Viajes Ha llegado: De Madrid, don Marcos Herrero.

Aniversario

Mañana, día 30, se cumplirá el segundo año del fallecimiento de la bondadosa señora doña Carolina Romero de Givaja, que falleció en Gijón el día 30 de Junio de 1929 (q. e. p. d.). Su esposo e hijos ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios.

Las misas que se celebren en la iglesia de Gijón, en los Padres Agustinos, y en Oviedo, en la iglesia de San Pedro, así como las que se digan en la iglesia de San Martín, de esta ciudad, de ocho y media a once, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

¡ATENCIÓN! CARNE DE TÓRO

La carne de los seis hermosos toros que se lidiarán hoy, 29, en la plaza de toros de esta capital, se venderá en los siguientes sitios: plaza Mayor, plaza del Azogueño, Cervantes, 24, y José Zorrilla, 37, a precios baratísimos, como son:

Solomillo entero... 5,00 pesetas kilo Carne sin hueso... 3,80 " " Carne con hueso... 1,80 " "

¡Aprovecharse a comer carne tierna y barata!

Comedor de Caridad

Comida: cocido extraordinario, ensalada con escabeche de bonito, huevos cocidos, lechuga y tomate. Cena: albubias pintas. Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 55; niños, 89; total, 94. En la cena: adultos, 50; niños, 90; total, 80.

EL MEJOR CAFE EXPRESS EN

Bar Castilla

Exquisitas meriendas y aperitivos JUAN BRAVO, 72.—SEGOVIA

ALMACEN DE PESCADOS DE

JUAN JOSE GARCIA

He aquí los precios:

Merluza . . . . . 1,75 y 2,00 Congrio . . . . . 2,00 Besugo . . . . . 1,00 Pescadillas grandes . . . . . 1,50 Idem terciadas . . . . . 0,90 Lengüadinas . . . . . 1,10 Sardinas . . . . . 0,80 Bonito . . . . . 1,60 Calamares . . . . . 2,50

En la pescadería de JUAN JOSE, la mejor en su clase en Segovia. Teléfono número 98

BALNEARIO CALDAS DE OVIEDO

Agua termal azoada muy rica en sales. Reumatismo. Catarros. Gripe mal curada. Notables resultados en la hipertensión arterial. Gran hotel del Balneario. Todo confort. Cocina selecta. Automóvil desde Oviedo. 15 de Junio a 30 de Septiembre

Resultado parcial de la elección

Madrid.—Debido a la complejidad de los escrutinios y el exorbitante número de partidos y la supresión de distritos, no ha sido posible al ministro de la Gobernación facilitar un avance de la elección.

Nuestras informaciones oficiales, salvo pequeñas variaciones, ofrecen el siguiente resultado: Albacete.—Dos socialistas, dos de Acción radical y uno de Acción republicana.

El señor Alcalá Zamora, ha sido derrotado. Almería.—Cuatro radicales-socialistas, y dos federales.

Coruña.—Casares Quiroga, Salvador Madariaga y otros siete de la Federación Republicana gallega y tres socialistas.

Por las minorías uno de Acción republicana y dos independientes. Granada.—Don Fernando de los Ríos, socialista y otros dos republicanos autónomos.

Por la provincia don Alfonso García, director del Timbre y don Enrique Fajardo, republicanos autónomos; dos socialistas; don Eduardo Ortega y Gasset, radical; don Luis López Loriga, defn republicano independiente y un socialista.

Guadalajara.—Un socialista, uno de Acción republicana, don Eduardo Ortega y Gasset y el conde de Romanones.

Huesca.—Lerroux y otros radicales, un independiente.

Jaén.—Han triunfado los socialis-

tas; señor Ortega y Gasset y otros radicales.

Málaga.—Alcalá Zamora y otros tres más de la derecha liberal; un independiente.

Oviedo.—Albornoz y otros de la conjunción.

Palencia.—Don Abilio Calderón y otro de Derecha republicana.

Pamplona.—Un independiente, un católico y un jaimista.

San Sebastián.—Un nacionalista, un canónigo, un católico fuerista, un radical, un republicano y un socialista.

Santander.—Dos federales, dos radicales y un socialista. Uno de Acción Nacional Agraria y un nacionalista agrario.

Toledo.—Tres radicales, tres socialistas, dos de Acción Republicana y don Manuel Azaña.

Valencia.—Lerroux, Azaña, Sigfrido Blasco, otro de la misma significación y un autonomista republicano.

Vitoria.—Un republicano socialista y un católico fuerista.

Zamora.—Don Miguel Maura, Gallarza y otros dos de la conjunción, don José María Ruiz Zorrilla y don Santiago Alba.

Zaragoza.—Albornoz y dos republicanos radicales; un canónigo por Acción Nacional, Alcalá Zamora y otro de la misma significación.

La elección en Madrid

Madrid.—A la hora de comunicar se ignora el resultado de la elección en la capital aunque se supone que han triunfado los catorce candidatos de la coalición, siguiéndoles Ossorio

lles para facilitar las maniobras de la fuerza montada.

Se dice que al votar el cardenal Hnndai se le hizo repetir varias veces el nombre.

Valencia.—Ayer tarde resultó rota una urna.

Vitoria.—Dicen de La Batida que ayer tarde resultaron muertos tres republicanos por disparos de la Benemérita al disolver grupos de alborotadores.

Barcelona.—Noticias recibidas de Badalona dicen que en la barriada del Gurgú fueron muertos por disparo Casimiro Domenech y Juan López.

Dice Maciá

Barcelona.—En la barriada de Clôt fueron heridos gravemente Juan Cnadey y Fortuna Torso.

Al conocerse esta mañana el triunfo de la izquierda republicana, numerosos elementos del partido se estacionaron ante la Generalidad e hicieron salir al balcón a don Francisco Maciá. Este se congratuló del resultado de la elección y dijo que irán a las Cortes a cumplir la promesa hecha a los catalanes.

Cinco muertos y treinta y cinco heridos

Granada.—En los sucesos ocurridos ayer en el pueblo de Alamedilla, resultaron muertos cinco vecinos y otros treinta y cinco heridos.

A las cinco de la madrugada de hoy, no había logrado la Benemérita entrar en el pueblo del que los elementos de desorden dominan en la parte alta.

San Sebastián.—En Vergara la situación era ayer tarde bastante de-

Gallardo, Sánchez Guerra y Melquiades Alvarez.

Otros datos

Bilbao.—Prieto, Araquistain, y otros dos de la conjunción; dos nacionalistas vascos.

Por la provincia, tres tradicionalistas.

Córdoba.—Un socialista y un republicano. Han sido derrotados los señores Sánchez Guerra padre e hijo.

Tenerife.—Lerroux y tres radicales más.

Valladolid.—Cuatro de la conjunción y uno independiente.

Incidentes

Alicante.—Comunican de Callosa de Segura que los socialistas impidieron ayer que intervinieran en la mesa los representantes de la Derecha republicana y de los radicales socialistas.

En dos secciones no se constituyeron las mesas.

Bilbao.—En Ondárroa fué rota una urna. Triunfaron los nacionalistas que intentaron colocar banderas en la Diputación y otros edificios públicos.

Cádiz.—Ayer fueron detenidos dos monárquicos por comprar votos.

—Dicen de Setemil que allí fueron rotas tres urnas.

En la Línea no se constituyeron tres mesas.

Ceuta.—Ayer patrulló por las calles la fuerza pública. No ocurrieron incidentes.

La Confederación Nacional del Trabajo se ha abstenido de votar.

MADRID, 1,30 TARDE

AL CERRAR LA EDICION

La Confederación Nacional del Trabajo declara la huelga

Granada.—Esta mañana la Confederación Nacional ha declarado la huelga general. El paro alcanza a 12.200 obreros.

—Comunican de Alamedilla que ayer se registraron colisiones entre monárquicos y socialistas entre los que se mezclaron algunos comunistas. Se estableció vivo tiroteo, ignorándose hasta ahora si hay víctimas.

La Benemérita acudió al lugar del suceso, pero impotente por su escaso número para restablecer el orden, hubieron de replegarse a un cuartel. Fueron destacados dos camiones con fuerzas de Infantería, que no intervinieron por haber terminado la colisión.

—En Ujija y Lanzarón fueron rotas las urnas.

Otros incidentes electorales

León.—En Tubellilla se anuló ayer la elección por haberse roto una urna. Algunos elementos impidieron la entrada de los socialistas en el colegio electoral.

En Taboada también ha sido rota una urna.

Málaga.—Después del escrutinio, algunos grupos produjeron incidentes e hicieron frente a la Benemérita. Otro grupo cogió a un muchacho que con otras personas aplaudía a la llegada de la Guardia civil e intentaron lincharle. El muchacho penetró en el café Universal y tras él entraron los grupos, tirando las mesas y el servicio que había en las mismas.

Por fin, el joven pudo huir, protegido por la Benemérita.

Posteriormente pretendieron los grupos de revoltosos continuar su actuación frente a la fuerza pública. La Benemérita se vió precisada a disparar, resultando muerto Manuel Giménez González.

Al ser trasladado el cadáver al depósito judicial, se reprodujeron los disturbios y la fuerza pública volvió a cargar.

Murcia.—No ha habido elecciones en diez secciones, por no haberse constituido las mesas. En la capital fueron rotas dos urnas y abofeteado un presidente de mesa.

Oviedo.—En la elección de ayer, se leyeron muchas candidaturas con los nombres del cardenal Segura y el obispo de Vitoria, doctor Múgica.

Palencia.—Los bomberos han salido para Villamiel, Cerrato y Monzón, de donde comunican que se han producido incendios intencionados al parecer.

Pontevedra.—Ayer resultó rota una urna.

Algunos muertos

Orense.—Comunican de Oimbra que varios grupos promovieron violentas reyertas resultando muertos dos sujetos.

San Sebastián.—Comunican de Vergara que un individuo llamado Martín Arévalo, resultó muerto a tiros. Se asegura que los autores del crimen son elementos llegados allí con armas de Eibar.

Sevilla.—Ayer tarde, en previsión de que se reprodujeran alteraciones de orden, fueron enagenadas las ca-

licada. El vecindario se negaba a dejar salir a los elementos llegados de Eibar, a los cuales se supone autores de la muerte de un joven.

Han sido enviados cincuenta soldados de Infantería que no han tenido necesidad de intervenir.

Málaga.—En los sucesos ocurridos en esta capital han resultado tres muertos y varios heridos.

MENQUETA.

J. H. DE NICOLAS

MEDICO OCULISTA Ex profesor del Instituto de la Emancipación de Madrid. CONSULTA DE OÑCE A DOS Calle de Cervantes, número 38

Malas digestiones dolor de estómago, acedias y vómitos, flatulencias, diarreas en niños y adultos, que, a veces, alternan con estreñimiento, inapetencia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan con el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

IMPRESA DE EL ADELANTADO LA PRIMERA EN IMPORTANCIA ENTRE LAS DE CASTILLA LA VIEJA Didalo... Pri... den favorable idea de su negocio; y del buen gusto de... correspondencia.

## En sus bodas de oro

### La infancia de Armando Palacio Valdés

El gran novelista español en el pensamiento extranjero

III

Ya estamos, lector amable, otra vez en el domicilio del insigne novelista Armando Palacio Valdés. El gran escritor viene hacia nosotros con menudos y callados pasos. Un grato silencio invade la casa. Todo está limpio y ordenado. En las paredes varios cuadros de paisajes traen a la memoria los verdes y húmedos campos asturianos, sus aldeas, sus pomares, los «chigris», el color tan puro y el sentimiento tan inefable que emana de la montaña entre cuya enmarañada maleza surgió la reconquista. Todo en este plácido hogar es diamantino, entrañable, confortador. No hay ostentación en nada; el mueblaje y ornamentación de las habitaciones es sencillo, no exento de delicado buen gusto; pero sin riquezas. Y así entona mejor con el carácter del novelista, tan poco dado a vanidades. Y sin embargo, por su talento, por su cultura, por su labor este hombre merece un palacio. Pero que la pompa escenográfica para aquellos que no tienen riquezas interiores. La gloria de Palacio Valdés no necesita de cortinajes ni de dorados, ni de fastuosidad alguna. Su mayor lujo está en sus libros.

El académico francés Emile Jaquet, refiriéndose a las novelas de este gran escritor, decía a los españoles: «Leedlas detenidamente. Sus personajes son inmensos. ¡Aún no los habéis comprendido bien!» El americano William Dean Howells afirmó, luego de leer las primeras novelas de Palacio Valdés: Los norteamericanos nos creemos superiores a los españoles porque hicimos pedazos sus buques de guerra; pero aquí, en este terreno de paz, en el arte, ellos son infinitamente superiores a nosotros. En otra ocasión, al ser presentado al procurador general de la República francesa Palacio Valdés le expresó el honor que tenía al conocerle; pero la alta personalidad francesa le atajó diciéndole: «¡Oh genial escritor español, yo no soy nadie a vuestro lado...!»

—Nació en Entralgo, pequeño pueblecito de Asturias; pero apenas viví allí. Mi infancia transcurrió en Avilés, por el que tengo especial predilección: ¡Guardo tantos recuerdos de aquella época! La fecha de mi nacimiento fue el 4 de Octubre de 1853... La de mi muerte, Dios dirá cuándo quiere que sea. Lo único que sé es que mis huesos irán a reposar al cementerio de Avilés, en donde el Municipio me ha concedido un sepulcro gratuito y a perpetuidad.

—Decía, maestro, que guarda muchos recuerdos de su primera edad. ¿Quiere contarnos alguno?

—Verá usted. A mí me gustaba

mucho el campo, corretear y jugar en él, contemplar las labores campesinas... Un día que me hallaba en el campo vi un ternero que me hizo mucha gracia. Le llamé con dulces palabras, me acerqué a él con cariño, deseando acariciarle; pero el ternero, sin duda no comprendió bien mis intenciones, porque se lanzó contra mi pequeña persona y me dió un fuerte topetazo. No es nada, verdad... Pero ¡cuánto me dolió...! Y no dolor por el topetazo recibido, sino de pensar por cómo había correspondido a mi afecto.

—¿Dónde estudió usted?

—En Oviedo. Luego vine a Madrid y terminé la carrera. He ejercido la cátedra de «Economía Política», en Madrid; y la de «Derecho civil», en Oviedo. Pero mis aficiones me llevaron por otro camino.

—¿En Oviedo conoció usted a sus dos grandes amigos?

—Sí, los mejores que he tenido en mi vida... A los que más he querido... Tuero y «Clarín».

—¿Se manifestó en usted desde pequeño la inclinación y facultades de novelista?

—Nada de eso. De pequeño la única literatura que me gustaba era la de aventuras folletinescas. «Los siete niños de Eciija» y el «Rocambolo» fueron mis lecturas favoritas... Después me atrajeron los libros científicos y filosóficos, lectura que sigue siendo mi predilecta. Rara vez leo novelas.

—Entonces, ¿cómo se dedicó usted a la novela?

—Ni yo mismo lo sé. Escribí la primera, «El señorito Octavio». Fue acogida con aceptación... Y ya seguí escribiendo novelas.

—¿Le es fácil escribirlas?

—La materialidad de escribirlas, sí. Componerlas en mi imaginación me cuesta algo más. Puede decirse que cuando me siento ante las cuartillas la novela ya está hecha, pues la medito y estudio mucho dentro de mí.

—¿Toma usted sus admirables personajes de la realidad, copiando tipos conocidos?

—Sí y no. Desde luego siempre suelo apoyarme, para la construcción de un tipo, en personas que haya visto en la vida. En «Maximina» se vio algo de mi vida íntima. Y en efecto algo hay. Traté de retratar a mi primera mujer; pero su condición era tan delicada, tan maravillosa, que mi dibujo es imperfectísimo.

—¿Qué novela suya es la preferida?

—«Los majos de Cádiz» creo que es la que me ha salido menos mal.

—¿Y la que más se ha vendido?

—«Maximina» El número de

ejemplares vendidos pasa de 200.000 sólo en los Estados Unidos.

—¿Le gusta el teatro?

—Sí, pero voy pocas veces... Recuerdo que una de ellas me echó Raquel Meller un ramo de flores a la platea. Rasgo que me dejó turbadísimo, pero que agradezco mucho a la gentil artista.

—¿Cuáles son sus ideas políticas?

—Conservador, forrado de socialista... o socialista, forrado de conservador.

Armando Palacio Valdés pertenece a la Academia Española. Era presidente del Ateneo de Madrid y dimisionó su cargo cuando el Directorio Militar de Primo de Rivera clausuró el citado centro.

Y ahora, lector, prepárate a leer pronto el nuevo libro del admirable escritor. ¿Qué nuevos encantos literarios y qué nuevas emociones de pensamiento nos aguardan en las páginas de esa obra? Palacio Valdés honra a España. Para él debía pedirse el Premio Nobel. Todo el mundo reconoce en este escritor uno de los más egregios maestros de la novela contemporánea; y de él ha dicho Paul Marguerite: «Palacio Valdés es algo parecido a Daudet... pero es más profundo»...

JOSÉ CASTELLÓN.

## Ecos de la provincia

### Honrubia de la Cuesta

Boda rumbosa

El lunes tuvo lugar en Honrubia de la Cuesta el enlace matrimonial del conocido y acreditado industrial de Aranda de Duero, don Sixto de la Hoz, con la señorita Crescencia Hernando, hija del prestigioso propietario y fabricante de alcoholes don Santiago Hernando y de la maestra nacional doña Rita Pérez. A la solemne misa, amenizada por los populares dulzaineros de Fuentesnebro, asistieron distinguidos y numerosos fieles.

Los novios fueron apadrinados por el maestro nacional de Fuentesnebro don Calixto Montero, hermano político del novio y la señorita Basilia Hernando, hermana de la contrayente. El albo velo nupcial que lucía la novia fué llevado por los sobrinitos Jesús Montero y Obdulia Hernando.

Entre la numerosísima concurrencia recordamos a los señores curas párrocos de Honrubia y Pardilla, el licenciado en Veterinaria don Mariano Pérez, el señor secretario de Montejo, el señor alcalde del mismo, don Juan Hernando y su simpático hijo Eloy Hernando, la popular compositora de música señorita Alonso, hija del rico propietario de Montejo don Quintín, el industrial de Sepúlveda don Vicente Olalla, el capataz de carreteras de Honrubia don Alejandro de la Hoz, don Miguel Martín, de Carrascal del Río; don Gervasio Martín, de Urueñas; las simpáticas señoritas Amelia y Adelia Casas, hijas del señor médico de Valseca; Fuencisla y Pilar Hernando, Celestina Santos y Domitila y Aurelia, de Honrubia; la simpática Dominica, de Aranda; Consuelo Gadea, de Padilla; el estudiante en la Escuela Superior de Veterinaria Augusto Montero, el nuevo maestro nacional, don Marciano Montero, y los simpáticos jóvenes Teófilo Armando, Gregorio, Fermín y Saturnino, de Aranda, y el simpático joven Gerardo Velasco, así como el maestro barbero don Alejandro Cuadrado.

Los invitados fueron obsequiados espléndidamente en casa del señor Hernando, con exquisito y abundante menú.

Los nuevos señores de la Hoz, acompañados de su sobrino Augus-

to, salieron el día 23, con dirección a Madrid y varias poblaciones. Reciban nuestra más cordial enhorabuena y les deseamos una eterna luna de miel.

Entre los novios se cruzaron varios regalos.

CORRESPONSAL

22-6-931.

### Castro de Fuentidueña

Fiesta religiosa

Se han celebrado este año las fiestas en honor de Santa Lucía (por traslado, como todos, de su día al de Pentecostés), con un amor y esplendor extraordinario.

Esto prueba a las claras que es imposible desarraigar las verdades salvadoras de Jesucristo, Nuestro Señor, de la psicología de la tierra castellana y de todo el pueblo español.

Se dice que, por la masa tan desproporcionada de personal, con relación al pueblo, este año ha adquirido el carácter de una gran romería, más bien que el de una fiesta popular; a lo cual no poco contribuye la alegría y vestimenta del gracioso Mayo.

Merece citarse con especial mención la procesión y el sermón, verdadero modelo retórico-apologético del arcipreste de Vegafría, don Daniel Buenaposa.

La festividad del Corpus Christi y su Octava se celebraron también con verdadera fe y brillantez.

CORRESPONSAL

25-6-931.

### Se necesita

oficial de carretería o herrería. Para tratar, con José Hernández, en Nievea.

### GESTORES

que conozcan seguros vida-accidentes los solicita para la provincia importante entidad aseguradora. Buenas condiciones. Indicar edad enumerando situaciones ocupadas a apartado 901.—BARCELONA

### AZUFRE

SUBLIMADO FLOR DE «EL COTO HELLIN».

### Antoliano Fernández MOZONCILLO

Se vende una aventadora en buen uso. Para verla y tratar, con Julián Fuentes, en Valseca.

### Se vende

en Daoiz, 14, principal, un perchero y una estufa para leña, con sus tubos y alambres.

### Se vende

una máquina abeldedora marca «Migica de Arellanos Ingenieros, número 6», seminueva, en inmejorables condiciones. Para verla y tratar, con Juan Gregorés, en Puebla de Pedraza.

### Vendo

vaca holandesa, recién parida del tercero y de abundante producción, y camioneta «Ford», en buen uso y económica. Su dueño, Julián Bayón, en Frumales.

### REPRESENTANTE SUBVENCIONADO

Sociedad importante pide representante con diez pesetas diarias subvención, mas comisiones. Se requerirán algunos viajes. Indicar edad enumerando situaciones ocupadas a apartado 106.—BARCELONA

### BALNEARIO DE LEDESMA (SALAMANCA) GRAN HOTEL

Completamente reformado. Reumatismo, artritis, ciática. Afecciones del aparato respiratorio y piel. Coches de la estación de Salamanca al balneario. Temporada oficial del 15 de Junio al 30 de Septiembre.

Informes: Dirigirse al administrador del Balneario.

## Temas periodísticos

### La inmoralidad informativa de los norteamericanos

La lectura asidua de la Prensa extranjera permite hacer curiosas observaciones sobre la psicología de cada pueblo. Se ha dicho que el periódico es la historia universal, crítica hecha día por día. Pero es sabido que ante los hechos, los historiadores reaccionan de muy distinta manera según sus tendencias, sus pasiones o su moral. Esta es concretamente la que ahora nos interesa para hablar del periodismo norteamericano.

Producen asombro los diarios y las revistas yanquis. Uno difícilmente puede imaginarse cómo se puede faltar tan descaradamente a la Moral. No les importa exagerar un hecho ni aun falsearlo, con tal de ofrecer al lector lo que ellos llaman «a good story», una información interesante. Procuran siempre colorear la información, cargarla de tinta, buscar bien los contrastes para herir la sensibilidad del lector. Es un periodismo histórico, más cerca de la literatura de folletín que de la Verdad objetiva.

Mientras los diarios ingleses ordenan a sus corresponsales que relaten los hechos con respeto a la exactitud para no caer en sensacionalismos el periodista norteamericano, si quiere servir a su clientela, tiene que apoyarse ligeramente en los hechos para trazar un cuadro fantástico, peripatético.

Durante la quema de los días 11 y 12 de Mayo los corresponsales norteamericanos hicieron verdaderos alardes imaginativos. Ya el cuadro de Madrid, con sus diez hogueras humeantes en diversos ángulos de la ciudad, era suficientemente trágico para no tener que emplear los tonos violentos. Pues bien, los relatos publicados en la Prensa yanqui estaban tan exageradamente deformados que ni el incendio de Roma superaba en horror a las atrocidades narradas por los norteamericanos. Leyendo aquellos periódicos se pensaba si tanto desatino era fruto de la maldad de un corresponsal vesánico o simplemente de su cretinito. Y no era nada de eso. Respondía sencillamente a la mentalidad de los lectores. A los diarios de los Estados Unidos no les bastaba publicar la verdad en toda su descarnada y brutal extensión. ¡Todavía querían más! ¿Cómo hubiera descrito un corresponsal yanqui el sitio de Numancia?

Hace tres o cuatro años un diario de Nueva York tuvo la alegría de recibir, antes que ningún otro periódico, una información importante: el incendio de Melilla. Su corresponsal en Madrid se lo envía con detalles espeluznantes. El diario se apresuró a enviar un cable a su corresponsal: «Enhorabuena. Su información es exclusiva.»

Pero transcurrió el tiempo y el periódico no recibió la interesante información por ningún otro conducto. Y volvió a cablegrafiar a su corresponsal: «Desgraciadamente, su información sigue siendo exclusiva.» El corresponsal había tenido noticias de un fuego en Melilla. El hollín de una chimenea quemándose en aquella plaza marroquí no tardó en convertirse en la imaginación norteamericana en un siniestro feroz. ¿Cómo, si no, justificar el envío de un cable?

Recientemente Mr. Winthrop Andrews publicó en el «New York Times» un artículo sobre cosas de España que rebasaba a los límites de lo pintoresco. Todo él era profundamente inmoral. Una falta absoluta de documentación, ausencia total de

buenas fe, desconocimiento pleno del país y de sus hombres... Y con estos elementos ¡a escribir un artículo para un periódico prestigioso!

¡Porque además lo hacen con pretensiones! El francés es también poco concienzudo en sus informaciones; pero es por elegante carácter mixtificador. El francés es el hombre que pinta de rayas azules un caballo y quiere cobrar el premio establecido para el que presente una cebrada azul. El norteamericano comete intencionadamente sus errores convencido de que el periódico no le publicaría sus artículos o su información si no estuviera rebosante de sensacionalismo.

Es lástima que un periodismo tan avanzado técnicamente como el norteamericano tenga este duro reproche de su inmoralidad por su falta de escrúpulos y por su desprecio de la exactitud. Todo es bueno para ellos. Uno de estos días un corresponsal norteamericano no ha vacilado en aceptar y publicar una noticia que le brindó un corresponsal inglés y que a pesar de su autenticidad, por referirse a una personalidad española de relieve social, el inglés no podía usar en su periódico, serio y digno.

Recientemente el «Daily Mail» de Londres comenzó a narrar en estilo de reportaje moderno los hechos históricos más salientes. Resultaban interesantísimos. Pero al periódico le faltó haber utilizado para algunos reportajes, los métodos yanquis. ¡Se podía dar cualquier cosa por leer un reportaje norteamericano sobre la Revolución francesa!

Aunque para publicar estos acontecimientos históricos de tan gigantesca envergadura el Diccionario yanqui no tiene palabras. Las ha gastado en la descripción de lo vulgar y lo pequeño.

ENRIQUE GAZIEL

### Las consultas en la Casa de Socorro

Las consultas gratuitas implantadas en la Casa de Socorro, de esta capital, son atendidas por los doctores que a continuación se expresan, con la especialidad concerniente a cada uno de ellos, días y horas en que las efectúan:

Don Eutiquiano Rebollar (medicina interna), los martes y sábados, de nueve a once.

Don Rafael Santos Temiño (garganta, nariz y oídos, cirugía especial, matriz, embarazo y niños), los miércoles y viernes, de diez a once de la mañana.

### LEA USTED Y ANUNCIE EN

### EL ADELANTADO DE SEGOVIA

en la seguridad de que ambas cosas han de serle muy reproductivas en sus negocios

Recientemente Mr. Winthrop Andrews publicó en el «New York Times» un artículo sobre cosas de España que rebasaba a los límites de lo pintoresco. Todo él era profundamente inmoral. Una falta absoluta de documentación, ausencia total de

# SERVICIO DE TRENES POR LA LINEA DE SEGOVIA

## Trenes descendentes

## Trenes ascendentes

ESTACIONES	Rápido	Expreso discrecional				91 Mensajerías	33 Mixto	95 Mensajerías	ESTACIONES	Rápido	Expreso discrecional				90 Mensajerías	92 Mensajerías	94 Mensajerías
		10.001	2.043	2.045	2.035						12	10.002	2.040	2.034			
MADRID, salida...	10,10	20,15	17,45	8,20		10,40	20,00	MEDINA, salida...	16,14	5,54							
VILLALBA.....	10,51	20,55	18,42	9,22		12,14	21,46	Olmedo.....	16,59								
Cercedilla.....	11,25	21,28	19,29	10,16		13,04	22,38	Fuente Olmedo...									
San Rafael.....			19,57	10,41		13,50	23,07	Fuente de Sta. Cruz									
El Espinar.....			20,05	10,48		13,59	23,19	Ciruelos de Coca..									
Otero.....	11,57		20,21	11,02		13,57	23,59	Coca.....	16,59								
La Losa.....		22,11	20,56	11,16		14,16	25,59	Nava de la Asunción									
SEGOVIA, Llegada..	12,20	22,25	20,50	11,50		14,55	25,59	Santa M.ª de Nieve	17,20								
SEGOVIA, Salida..	12,25	22,50				14,55	0,19	Armuña.....	17,29								
Hontanares.....	2,41	22,45				9,10	14,55	Yanguas.....									
Ahusín.....			21,45			9,57	15,28	Hontanares.....									
Yanguas.....			21,55			9,49	15,39	SEGOVIA, Llegada..	18,10	5,45							
Armuña.....			22,05			10,02	15,52	SEGOVIA, Salida..	18,15	5,48							
Santa M.ª de Nieve			22,14			10,16	16,05	La Losa.....	18,51	6,04							
Nava de la Asunción			22,24			10,50	16,21	Otero.....			8,10	17,20					
Coca.....			22,39			10,55	16,45	El Espinar.....			8,28	17,39					
Ciruelos de Coca..	15,29		22,50			11,10	17,00	San Rafael.....			8,44	17,56					
Fuente de Sta. Cruz			22,58			11,20	17,12	Cercedilla.....			8,58	18,11					
Fuente Olmedo....			23,05			11,28	17,22	VILLALBA, llegada	15,51	7,17	9,06	18,20					
Olmedo.....	15,45	23,50				11,58	17,55	Madrid.....	20,55	8	9,32	18,47					
MEDINA, llegada..	14,07	0,15	23,45			11,51	17,46				10,07	19,24					
						12,55	18,27				11,00	20,15					

El rápido número 11 sólo circulará los martes, jueves y sábados y el número 12, los lunes, miércoles, y viernes.